



Carabineros refuerza seguridad tras escalada delictiva en Illapel

MALL Y ENTORNO. *Apuñalados y robos son una constante. Carabineros ha detenido 100 personas este año en ese lugar.*

Marcelo Galindo
marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

El apuñalamiento de dos jóvenes en un lapso de 24 horas en Puerto Montt, en el acceso al Mall Costanera, motivó que Carabineros incrementara su fiscalización en este punto de la ciudad, lo que disminuyó notablemente los incidentes delictivos e incivildades. Aunque ya no se observa comercio ambulante en esta zona, los problemas han recrudecido, registrándose peleas, apuñalamientos, venta y consumo de drogas y robos en una vía, la calle Illapel, altamente transitada durante todo el día.

El mayor Robinson Sandoval, comisario de la Segunda Comisaría de Carabineros, expuso que el objetivo es mantener constantemente el cuartel móvil en el llamado "Paseo del Viento" y reconoció que, en lo que va del año, ya se han detenido a más de 100 personas sólo en este punto.

Los incidentes aumentaron desde el 8 de abril, cuando un joven de 16 años apuñaló a un cliente en el interior del centro comercial, provocándole gra-

ves lesiones. El ataque fue grabado y ampliamente viralizado en redes sociales.

Esa semana, el joven imputado fue detenido en tres oportunidades por diferentes delitos, pero en ninguna de esas ocasiones el Juzgado de Garantía lo dejó en internación provisoria.

Posteriormente, el martes 27 de mayo, este mismo adolescente fue apuñalado en la pierna derecha por una mujer de 17 años. Resultó con una herida penetrante de mediana gravedad.

El incidente ocurrió justo en el momento en que Carabineros concurría desde el Mall Costanera a una emergencia en la población La Colina.

LIMITACIONES

La seguidilla de hechos delictivos ocurridos esta semana comenzó el sábado 24 de mayo, con la detención de un menor portando un cuchillo. Antes ya habían ocurrido una serie de peleas entre jóvenes, lo que incluso obligó al centro comercial a cerrar una parte del mall.

El Grupo Pasmarr, propietario del Centro Comercial, en una declaración pública plan-



CARABINEROS DE LA SEGUNDA COMISARÍA DISPUSO DE UN PLAN ESPECIAL EN ESTE LUGAR, PARA PREVENIR ACTOS DELICTIVOS.

teó que el recinto cuenta con una serie de medidas tecnológicas que se encuentran a disposición de las autoridades cada vez que estas lo solicitan, y ha reforzado la presencia física de guardias en lugares estratégicos.

"Ahora bien, debido a limitaciones legales, nuestros guardias no pueden prohibirle el acceso al mall a aquellas perso-

nas que se hayan visto involucradas en incidentes, aun cuando hayan sido detenidas en oportunidades anteriores".

Otro punto expuesto por Pasmarr revela que no han podido establecer si los grupos que participan en los incidentes pertenecen o no a una banda organizada, como se ha señalado en publicaciones de redes sociales.

"Lamentamos los incidentes ocurridos en nuestras dependencias y continuaremos trabajando en coordinación con todas las autoridades locales, ya que el flagelo de la delincuencia requiere de una mirada integral".

ORDEN PÚBLICO

El diputado de la UDI Fernando Bórquez reaccionó a la pro-

blemática registrada en el centro comercial y la calificó como "una descomposición del orden público".

El legislador se refirió al incidente que afectó a un grupo de jóvenes que fueron atacados sin razón aparente por otro grupo de adolescentes.

Bórquez calificó el hecho como "un reflejo brutal de la descomposición del orden

CARLOS VÉJAR



24 horas fue el lapso de tiempo en

que dos jóvenes de 16 y 17 años fueron apuñalados en las afueras del centro comercial, entre el lunes y martes pasado.

(viene de la página anterior)

público, donde bandas organizadas se han apoderado de espacios que antes eran seguros y familiares”.

“Esto no es un caso aislado, es parte de un problema estructural: la delincuencia ha superado la capacidad de respuesta del Estado y de los municipios, ya que los guardias de seguridad de la municipalidad han sido agredidos, porque no cuentan con las facultades ni el equipamiento que permita disuadir de manera efectiva la delincuencia”.

A juicio del parlamentario, la falta de Carabineros y el poco respeto hacia estas autoridades, que viene desde el estallido social, “hace aún más difíciles las acciones tanto de los Carabineros como las de los guardias de seguridad de los centros comerciales y municipios”. Bórquez no sólo responsabilizó a las autoridades de seguridad, sino que también llamó directamente al Gobierno a dejar de mirar hacia otro lado y tomar medidas urgentes.

FIRMEZA

Para el legislador chilote, las diferentes agrupaciones ciudadanas deben exigir mayor presencia policial y más seguridad en las calles y en los barrios.

“No podemos seguir normalizando la violencia. El centro y los centros comerciales deben volver a ser un lugar seguro para las familias. Aquí no caben excusas: si hay menores de edad delinquiendo, el Estado debe actuar con firmeza desde la prevención hasta la sanción”, afirmó.

Bórquez recalco que la ciu-

“No podemos seguir normalizando la violencia. El centro y los centros comerciales deben volver a ser un lugar seguro para las familias”

Fernando Bórquez,
diputado

“Se puede estudiar la creación de un centro de tránsito de tratamiento de los jóvenes que están en carrera de arruinar sus vidas”

Andrés Martínez,
abogado

16 años

tiene el adolescente que fue apuñalado el martes. Este menor había atacado a un cliente en el centro comercial el 8 de abril.

3 jóvenes

han protagonizado incidentes delictuales en el acceso al mall y pese a los antecedentes, ninguno ha quedado en internación.



LA PRIMERA QUINCENA DE ABRIL FUE APUÑALADO UN JOVEN EN EL TERCER PISO DEL MALL PASEO COSTANERA. EL PASADO MARTES, EL VICTIMARIO FUE ACUCHILLADO AFUERA DEL MALL.

dadanía no puede ser rehén de bandas delictuales ni vivir con miedo en espacios públicos.

“Nuestros hijos tienen derecho a caminar tranquilos, a disfrutar una tarde sin temor. Basta ya de inacción. Este es un llamado urgente al Gobierno: la región necesita recuperar sus espacios y devolverles la paz a las familias trabajadoras, y esto es algo que he planteado en numerosas ocasiones en el Congreso, en las comisiones y en los oficios de fiscalización. Se necesita reforzar las policías y acreditar a los guardias de seguridad para otorgarles mayores atribuciones; si el delincuente es chileno, debe ir preso, y si es inmigrante irregular, debe ser deportado a su país”, concluyó.

TRANQUILIDAD

El diputado de RN Mauro González coincide e indica que es necesaria una mayor participación de los entes relacionados con la infancia en la solución de esta problemática.

“Con preocupación hemos observado cómo han aumentado los delitos e incivildades en los alrededores de los centros comerciales de la ciudad, por lo que esperamos una labor

conjunta que involucre de igual forma a los encargados de seguridad de los malls”.

En opinión de González, la tranquilidad se tiene que dar en todo el centro de Puerto Montt. “Si bien los niveles de robos y otros delitos han denotado una baja significativa, queda este foco, que esperamos que se solucione con participación de otros servicios que tienen que ver con la protección de la infancia”, sostuvo el parlamentario.

CENTRO

El abogado Andrés Martínez, experto en la defensa de niños, niñas y adolescentes vulnerados, coincidió con lo señalado por el diputado González, en el sentido de que debe haber una mayor participación de los organismos relacionados con el cuidado de la infancia y los adolescentes, ampliando un poco los márgenes, pero sin salirse de lo que dispone la ley al respecto. “Falta diseñar un servicio o unidad que sea intermedia entre la internación y el cuidado de los padres; incluso se puede estudiar la creación de un centro de tránsito de tratamiento de los jóvenes que están en camino de arruinar sus



EL CENTRO COMERCIAL CUENTA CON UN MODERNO SISTEMA DE CÁMARAS DE SEGURIDAD.

vidas en el ámbito delictual”.

Para Martínez, debería existir un centro de estadía corta para estabilizar a los adolescentes, pero que sea “con facultades reforzadas para imponer la disciplina, es decir, que no puedan salir, con funcionarios de Gendarmería”.

Insistió en que faltan estos centros, que se deberían analizar dentro del marco legal que resguarda a niños, niñas y adolescentes, “porque situaciones desesperadas ameritan medidas desesperadas”, expuso.

IDENTIFICACIÓN

Alfredo Bustos, presidente del Comité de Seguridad de la Cámara de Comercio, Industria, Turismo y Servicio de Puerto Montt, expuso que hay preocupación entre los socios por los hechos que han estado ocurriendo en lugares donde se concentra mucha gente, especialmente en los alrededores de los centros comerciales.

“Hemos observado con preocupación que hay una mayor concurrencia de delitos e incivildades que han ocurrido

en los accesos a los malls”, sostuvo el dirigente.

A juicio de Bustos, en estos casos, “creemos que debe volver con mayor frecuencia la solicitud de identificación a las personas que deambulan en estos recintos por largo tiempo y que, aparentemente, no tienen un propósito claro”, sugirió. Carabineros de la Segunda Comisaría mantendrá durante este fin de semana el cuartel móvil en el sector de calle Illapel con avenida costanera Diego Portales.

CS